

 CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.	PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES	CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004
	ACTA SUCINTA	VERSIÓN: 08
		FECHA: 14-Nov-2022

CONCEJO DE BOGOTÁ, DISTRITO CAPITAL
Período Constitucional 2020-2023

(Artículo 51, Acuerdo 741 de 2019, modificado artículo 10 Acuerdo 837 de 2022)

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

ACTA SUCINTA	48
FECHA:	Viernes 02 de junio de 2023
HORA DE INICIACIÓN:	9:26 a.m.
HORA DE FINALIZACIÓN:	11:52 a.m.
LUGAR:	Recinto Los Comuneros
PRESIDENTE:	H.C. EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO
SECRETARIO:	DAGOBERTO GARCÍA BAQUERO

1. ORDEN DEL DÍA APROBADO

- I. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
- II. LECTURA DISCUSIÓN APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.
- III. LECTURA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES.
- IV. CONTINUACIÓN DEBATE DE CONTROL POLÍTICO.

Proposición 700 aprobada el 08 de diciembre de 2022 en sesión Plenaria. Tema: Contratación en la Unidad Administrativa Especial de Servicios Públicos UAESP.

Citantes: Bancada Partido Liberal Colombiano. Honorables concejales Germán Augusto García Maya, Venus Albeiro Silva Gómez, Samir José Abismaba Vesga, María Victoria Vargas Silva, Armando Gutiérrez González, Álvaro Acevedo Leguizamón.

Citados: Juan Carlos López López, Director General de la Unidad Administrativa Especial Servicios Públicos UAESP; Nadya Milena Rangel Rada, Secretaria Distrital de Hábitat.

Invitados: Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Julián Mauricio Ruíz Rodríguez, Contralor de Bogotá, Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital.

Proposición 687 aprobada el 28 de noviembre de 2022 en sesión Plenaria. Tema: Cementerios de Bogotá.

Citantes: Bancada Partido Alianza Verde. Honorables concejales Lucia Bastidas Ubaté, Andrés Onzaga Niño.

Citados: Felipe Edgardo Jiménez Ángel, Secretario Distrital de Gobierno; Nadya Milena Rangel Rada, Secretaria Distrital de Hábitat; Juan Carlos López López, Director General de la Unidad Administrativa Especial Servicios Públicos UAESP.

Invitados: Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Julián Mauricio Ruíz Rodríguez, Contralor de Bogotá, Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital, Fiscalía General de la Nación, Procuraduría General de la Nación.

- V. QUINTO COMUNICACIONES Y VARIOS.

2. REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES.

 CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.	PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES	CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004
	ACTA SUCINTA	VERSIÓN: 08
		FECHA: 14-Nov-2022

Se registran de manera electrónica veintiséis (26) Honorables Concejales (H.C.), se cuenta con quorum decisorio:

ATI SEYGUNDIBA QUIGUA IZQUIERDO, DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, FABIÁN ANDRÉS PUENTE SIERRA, SEGUNDO CELIO NIEVES HERRERA, CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA, HUMBERTO RAFAEL AMÍN MARTELO, DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE, RUBÉN DARIO TORRADO PACHECO, JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA, JULIÁN ESPINOSA ORTIZ, GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, SAMUEL BENJAMÍN ARRIETA BUELVAS, EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA, MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, LIBARDO ASPRILLA LARA.

Virtualmente se registra JUAN FELIPE GRILLO CARRASCO.

En el transcurso de la plenaria se registraron los siguientes concejales:

ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR, SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, CÉSAR ALFONSO GARCÍA VARGAS, JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRÍGUEZ, VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, ANDRÉS DARÍO ONZAGA NIÑO, EMEL ROJAS CASTILLO, NELSON ENRIQUE CUBÍDES SALAZAR, MARTÍN RIVERA ALZATE, OSCAR JAIME RAMÍREZ BAEZ, MARCO FIDEL ACOSTA RICO, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA AMAYA, DIEGO GUILLERMO LASERNA ARIAS.

3. REGISTRO DE CITADOS E INVITADOS.

Por la Administración y los Organismos de Control asisten los siguientes funcionarios:

Citados: Felipe Edgardo Jiménez Ángel, Secretario Distrital de Gobierno; Nadya Milena Rangel Rada, Secretaria Distrital de Hábitat; Juan Carlos López López, Director General de la Unidad Administrativa Especial Servicios Públicos UAESP.

Invitados: Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Julián Mauricio Ruíz Rodríguez, Contralor de Bogotá, Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital, Fiscalía General de la Nación, Procuraduría General de la Nación.

4. NOMBRE DE INTERVINIENTES EN LA SESIÓN

H.C JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA: En mi calidad de víctima de las chuzadas del DAS, debo decir que rechazo cualquier práctica de chuzadas e interceptaciones ilegales a cualquier ciudadano o ciudadano independiente de su condición social o su profesión, por lo tanto exijo que se adelante por parte de las autoridades judiciales competentes las investigaciones claras y precisas para que se pueda establecer la responsabilidad de quienes ordenaron la interceptación ilegal en contra de Marelvis Mesa y su compañera de trabajo.

 CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.	PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES	CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004
	ACTA SUCINTA	VERSIÓN: 08
		FECHA: 14-Nov-2022

H.C. HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO: Rechazo lo que dijo el Fiscal General de la Nación el día de ayer, rechazo su selectividad, su falta de celeridad para dar respuesta a crímenes atroces que se vienen cometiendo en varios territorios de nuestro país. El Ministro de Defensa Iván Velázquez ordenó que se investigue a los que hicieron interceptación ilegal, altos funcionarios de nuestro gobierno integrantes de la bancada del pacto histórico fueron víctimas de esta persecución a la oposición y perseguir la función que hacían los Magistrados de las Altas Cortes en su momento el Presidente de la República tomará decisiones.

H.C. MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA: Denuncia relacionada con la violencia hacia las mujeres. En la Ciudadela Colsubsidio-Engativá hay un señor Cristian Rojas que está hostigando amenazando y ejecutando todo tipo de actos violentos contra su expareja y madre de su hijo, hago esta denuncia con autorización de la víctima Heidi Morales, quien cuenta con medidas de protección, ha llamado a la policía y dicen que no puede hacer nada, no actúan tampoco las Comisarías de Familia, remitiré este caso a Secretaría de Integración para que llame la atención a las Comisarías. Pido protección urgente para Heidi Morales y vamos a hacer que su agresor reciba el peso de la ley.

H.C. CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS: Hace tiempo no se veía un fiscal tan empoderado y tan en la oposición como el señor Barbosa mejor amigo de Iván Duque, más allá de eso la denuncia que hace Barbosa es muy grave y tiene que haber responsables porque una sola chuzada ilegal es suficiente para generar un escándalo, pero además para que se den castigos ejemplares a quienes lo hagan y lo digo porque mi sector político ha sido víctima durante décadas de persecución de todo tipo, incluida esa. Espero que se llegue al fondo de esto, no se puede terminar por hacerle daño a un proyecto de cambio en el que muchos creemos.

H.C. JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE: Lamentar todo lo que está sucediendo en el país, todos hemos tenido diferencias y coincidencias en muchas cosas con el Gobierno. Dónde quedó la defensa de los nadies y la dignidad. Pongamos esas palabras de la señora Clara López que no representa el cambio, pasando por encima de procesos de años de gente que no está representada, es clasismo y es mezquindad, estamos en un escenario de crisis nacional, una absoluta vergüenza con las mujeres trabajadoras domésticas, donde quedó la lucha por los nadies y los vulnerables y los excluidos solo discurso de campaña.

H.C. SEGUNDO CELIO NIEVES HERRERA: No vamos a sacarnos de esa responsabilidad y frente a los hechos conocidos, manifiesto mi total respaldo al Presidente de la República frente a cualquier decisión que deba tomar ante los comportamientos irresponsables de funcionarios del Gobierno, este gobierno del cambio no puede dejar avanzar la impunidad como lo hicieron los gobiernos nacionales del pasado, somos distintos y por eso se debe investigar con contundencia y ágil y si hay responsables de las interceptaciones de miembros hombres o mujeres del Gobierno Nacional, de funcionarios que les caiga todo el peso de la ley.

H.C. DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE: Dólares, una maletica, pesos, una niñera, un túnel, un embajador, un vuelo chárter, una nueva contratación, la filtración de unos chats entre el presidente y el embajador de Venezuela, son la realidad de lo que está pasando disque en el Gobierno del cambio, es la pregunta cuántos de la oposición estarán chuzados, pero es peligroso y las chuzadas no son de izquierda ni de derecha aquí tienen que caer todos los

 CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.	PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES	CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004
	ACTA SUCINTA	VERSIÓN: 08
		FECHA: 14-Nov-2022

funcionarios públicos que participaron de una u otra manera en esto, yo le pido a la Fiscalía que todos los funcionarios públicos que participaron renuncien y sean investigados judicializados y condenados.

H.C. LIBARDO ASPRILLA LARA: Escándalo de las chuzadas, el informe de Policía Judicial consignaba que la señora Marelvis Meza vivía en el corregimiento de Tagachí - Chocó y que se encargaba de cocinar para uno de los anillos de seguridad del comandante del Clan del Golfo, a ella se le asignó el Alias de la Cocinera con el fin de incluirla como objeto de la interceptación, pues colegas tal señora Marelvis cocinera de Tagachí no existe, hay muchas personas que sí vinieron a Bogotá y a muchas capitales del país a trabajar como cocineras y en el servicio doméstico, porque no había otra oportunidad por cuenta de la violencia, quiero hacer un llamado al Gobierno Nacional y a todos los actores en este escándalo para que por favor no sigan estigmatizando a esta población allá hay gente de bien.

H.C. DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ: Si estamos ante una oportunidad de cambio, rechazo profundamente y con contundencia cualquier tipo de atajo, como también el Ministro de Defensa dijo que rechazaba cualquier tipo de chuzadas y que el Gobierno Nacional iban a investigar hasta las últimas consecuencias. Hizo un llamado a la Fiscalía para que se realicen las investigaciones, Iván Duque sacó al Director de la Policía porque estaba investigando la corrupción y la denunció. Acá el Ministro de Defensa dice tenemos que investigar hasta las últimas consecuencias cualquier corrupción y ese policía que Iván Duque sacó, sea el Director de mi policía.

H.C. DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA: Quiero hacer una reflexión a mis compañeros de izquierda que se llenaban la boca diciendo que terrible las chuzadas, como se estaba manejando el gobierno y ustedes ahora que pueden decir, venga concejal CANCINO hoy el problema lo tienen ustedes que no saben gobernar hoy una Senadora del Pacto Histórico está humillando a una señora por el hecho de ser empleada el servicio y por ser humilde entonces para ella sí se les puede chuzar se pueden ir y llevarlas a un sótano y no hay derecho a decir nada, entiendan que ustedes están gobernando muy mal. Hagan campaña con propuestas, con ideas ya dejen de siempre nombrar a Álvaro Uribe Vélez sean creativos.

H.C. ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ: No comparto y rechazo rotundamente la expresión utilizada por la Senadora Clara López sobre la señora Marelvis, segundo seguimos en defensa de los nadies intentando que las reformas pasen, la reforma laboral, la reforma pensional, la reforma de la salud a pesar de la traición de algunos/nas congresistas que consiguieron sus votos justamente hablando del cambio y de las reformas. Yo fui chuzada, Esas prácticas históricas y sistemáticas en este país vienen de atrás, nosotros queremos cambiar el rumbo, cambiar justamente todo ese oprobio que traemos del pasado.

H.C. ALVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN: Pues yo sí me siento aludido y lo digo con todo corazón, con la expresión arribista, clasista que dijo esta señora ciudadana Clara López, me parece que es un atrevimiento terrible y está en mora de disculparse con los millones de personas que provenimos de una aseedora, de una persona que trabaja en servicios generales. Espero como Concejal de Bogotá que salga la ciudadana Clara López y corrija lo que dijo en bien de este país y para eliminar toda esta agresión contra las personas que procedemos de allí todos somos iguales ante la ley lo dice la Constitución Política.

 <p>CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.</p>	<p>PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES</p>	<p>CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004</p>
	<p>ACTA SUCINTA</p>	<p>VERSIÓN: 08</p>
		<p>FECHA: 14-Nov-2022</p>

H.C. ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA: Estaban descubriendo las chuzadas nuevamente, se ve ridículo como hoy han venido tratando a esa clase trabajadora y pujante de este país que fue a quienes engañaron para que votaran por ustedes, pero desde luego y evidentemente ha sido una vergüenza lo que hoy han venido representando en este país. Yo esperaría, por supuesto que tuvieran otra actitud, recordar por ejemplo un señor de la primera línea de Cali, Mondragón trató mal a la representante a la Cámara Carolina Arbeláez de Cambio Radical y no había ninguna de ustedes levantando la voz acá salvo la doctora LUCÍA BASTIDAS no vi a nadie.

H.C JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA: Replica por una razón elemental, porque él se estaba refiriendo a mí y no tuvo digamos la entereza de reconocer con el nombre propio y simplemente lo voy a responder de manera muy concreta con un trino que acaba de emitir el Presidente de la República Gustavo Petro, cualquier chuzada ilegal se trate de un funcionario encumbrado o del ser más débil económicamente son violaciones de Derechos Humanos el Gobierno del cambio no las permite, ni las ha hecho, ni las hará.

H.C. HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO: Una réplica muy, muy concreta es que digamos cuando en cuanto a casos de violencias contra las mujeres no solamente en política sino en lo privado y cuando se trata de cualquier partido político porque carajos tenemos que ser nosotras las mujeres las que respondamos por las cagadas de los otros, cuando se habla defensa de los derechos de las mujeres también están el reconocimiento político en las listas con plenas garantías.

H.C. NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR: Pues resulta que en noviembre 6 de cada 10 jóvenes amaban a Gustavo Petro y aprobaban su gobierno hoy con el nueva encuesta de INVAMER 4 de cada 10 jóvenes, 5 meses después comienzan a abandonarlos, para que se den cuenta no son las ratas los que están saliendo, están saliendo son los jóvenes honestos que creyeron que este podría haber sido el Gobierno del cambio, el problema es que están saliendo del barco quienes consideraron que era el camino correcto, ahora son sirvientas ya no son las cuidadoras. Debería haber efectivamente una declaración del Pacto Histórico rechazando la situación.

H.C. SAMUEL BENJAMÍN ARRIETA BUELVAS: Una señora que es capaz de argumentar que dos humildes trabajadoras, son miembros del Golfo tiene una perversidad infinita, este es diferente un Estado de Derecho que usar una sirvienta que palabra que denota con peyorativa un clasismo que yo pensé que el gobierno del cambio ya estaba disuelto, pero la señora que había considerado seriamente ser Presidente de la República la señora Sarabia, ordenó a través de ese montaje escuchar a dos humildes señoras a ver si se le habían tumbado el matute de las 150 barras como dice ROLANDO ALBERTO GONZALES GARCÍA.

H.C. LUIS CARLOS LEAL ANGARITA: Llamado a la conciencia y a la coherencia, pero creo que tiene entre lo que afirma públicamente y lo que hace políticamente y lo que defiende políticamente. Día de la Salud Mental de los trabajadores/ras de la salud, el 13% de los médicos y trabajadores de la salud se suicidan porque no tienen condiciones ni calidad de vida dignas. Llegó un plantón al Hospital de Santa por los derechos laborales de los trabajadores de la salud, y les garantizarán calidad de atención a las personas, contratan a una persona para ejercer la cirugía plástica sin tener las credenciales, pero como cobra 80% más barato la hora, entonces no importa la salud ni la vida de las personas.

 <p>CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.</p>	<p>PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES</p>	<p>CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004</p>
	<p>ACTA SUCINTA</p>	<p>VERSIÓN: 08</p>
		<p>FECHA: 14-Nov-2022</p>

H.C. MARTÍN RIVERA ALZATE: Yo me identifico con varios del Pacto Histórico que están defraudados con el gobierno. Es muy frustrante que durante tantos años hemos intentado generar un cambio muchos sectores políticos para que el grupo que se apropió de ese término y lograra una victoria electoral esté gobernando con las mismas formas de los partidos tradicionales y no nos vengan a decir ahora que quienes hemos sido críticos no molestemos porque la democracia precisamente es de estar molestando a quienes hacen las cosas mal. Gracias presidenta.

H.C. MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO: Son bien llamativos los términos como se está dando este debate y lo recuerdan no solamente las intercepciones ilegales que ocurrieron en los dos gobiernos de Uribe Vélez, el Petrismo y el propio presidente Gustavo Petro eludiendo su responsabilidad política de lo que está sucediendo, pero para seguir gobernando de la peor manera no solamente las reformas, sino el contenido de la política para aprobar reformas como la laboral determinar legitimando la tercerización y la precarización laboral. Que respondan políticamente por esas alianzas, por esos procederes y que no se laven las manos como lo intentaron hacer otros gobiernos que procedieron de la de la misma manera.

H.C. MARCO FIDEL ACOSTA RICO: El Pacto Histórico entra en deuda con el país, le debe el cambio al país, le debe una explicación al país por las chuzadas. La Dra. Clara López debe una explicación a las mujeres humildes de este país. Este episodio de las chuzadas, intercepciones ilegales, retención injustificada de una niñera de la secretaria privada del señor Presidente y además jefe de gabinete muestra el abuso de poder e influencia de funcionarios públicos. Podemos lograr que Colombia no se siga sumergiendo supuesto cambio que está trayendo unas consecuencias, tenemos una oportunidad en las elecciones regionales y que nuestro país no necesita este tipo de cambio.

H.C. HUMBERTO RAFAEL AMÍN MARTELO: Aquí lo advertimos y en redes y en todos lados sabíamos el desastre que sería el gobierno del presidente Gustavo Petro, a mí sí me gustaría que aclararan realmente, qué va a pasar con estos indicios de corrupción que hay hoy en el gobierno de Gustavo Petro, y no me parece justo que el presidente Gustavo Petro salga a decir que nadie del gobierno lo ha hecho y de haber dado la orden para que chuzaran a una niñera. Les pido a todos los Bogotanos que no se les ocurra votar por Gustavo Bolívar que si bien es cierto el gobierno de Petro ha sido desastroso, este es mucho peor.

H.C. MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA: Solicitó a la señora Secretaria de la Mujer que le brinde inmediatamente todas las medidas de protección a la señora Alexandra Neira, para que esta situación no pase a mayores, tal vez por razones políticas pues algunos no se manifiestan, ni le solicitan la renuncia al Director del Cuerpo Oficial de Bomberos y decirle Alexandra estoy contigo en todo lo que pueda para ayudarte porque no hay derecho de que abusando tal vez de su cargo no sé maltrate a una mujer.

CONTINUACIÓN DEBATE DE CONTROL POLÍTICO.

Conclusiones del Debate:

H.C. MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ: En qué van estas denuncias y cuáles son las acciones

 CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.	PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES	CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004
	ACTA SUCINTA	VERSIÓN: 08
		FECHA: 14-Nov-2022

que también ha desempeñado la UAESP en torno al escándalo de corrupción que se denunció en el Concejo de Bogotá. Es muy importante que tengamos la respuesta de los órganos de control y también que por parte de la UAESP se nos pueda mencionar hasta qué punto se ha llegado en ese momento a los hechos de corrupción en los Cementerios en Bogotá que fueron denunciados por las concejales LUCÍA BASTIDAS y MARÍA VICTORIA VARGAS.

H.C. DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE: ¿qué pasó en la UAESP? Si este tema es sórdido para muchos, pero ahí les quiero decir señores organismos de control tenemos toda la investigación salas de velación y laboratorio de tanatopraxia hay un problema grave, dos mantenimientos prioritarios para tener derecho a la retribución, los servicios de los cementerios en Bogotá están en riesgo de no seguir operando, demoras, pagos incompletos, contratos que han hecho en la UAESP que no estén funcionando, la fiducia y cartelización. Presuntos incumplimientos denunciados.

H.C. MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA: Conclusiones de este debate encontramos que esta proposición que fue aprobada el 8 de diciembre del 2022 y que se centró en el contrato de la concesión para la operación y administración de los cementerios del distrito de la de la ciudad, finalmente resultó renunciando la señora Directora de la UAESP, corrupción denunciada por el Concejo de Bogotá, hay preguntas que no tienen respuesta por parte de la UAESP, de igual forma ya está en conocimiento de los organismos competentes quienes determinarán su responsabilidad, al Concejo solamente le corresponde ejercer el control político y eso se hizo con los miembros de la bancada del Partido Liberal y creemos que eso fue eficaz.

H.C. GERMÁN AUGUSTO GARCÍA AMAYA: Este es un hecho claro y contundente de corrupción que se denunció acá en el Concejo de Bogotá como órgano de control político y yo creo que serán los organismos de control fiscal, disciplinario y penal, quienes determinen la muy probable responsabilidad de Luz Amanda, se jugó con los recursos de los servicios funerarios de los Bogotanos. Ahora será la Fiscalía en donde nosotros fuimos citados y pues obviamente en nuestra obligación legal y constitucional dimos las declaraciones de lo que investigamos y de lo que acá se dijo.

H.C. DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ: Hacen negocios con los muertos, los recursos públicos se usan para intensificar intereses políticos y privados, alrededor de prácticas según denuncian son presuntamente corruptas. El Subdirector Jurídico de la UAESP, hablando sobre la forma en que se van a direccionar los contratos de concesión de los servicios funerarios en los cementerios distritales. Ante semejante atajo, toda la ciudadanía, pero la administración, debería rechazar y nosotros como Concejales deberíamos no solo hacer un debate de control político, sino mostrar las incidencias éticas, políticas, frente a este atajo.

H.C. ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ: Dr. Juan Carlos puede enviar por derecho de petición escrito la respuesta a las preguntas: Qué ha pasado con los recursos que no han ingresado a la fiducia, si la interventoría y la UAESP conoce de este tema para determinar cuál es el monto o el valor de esos recursos, si los Jardines de Luz y de Paz continúan haciendo el recaudo de manera irregular en efectivo y que acciones ha iniciado la UAESP con el incumplimiento de esas obligaciones contractuales presuntamente incumplidas por parte del operador.

 CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.	PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES	CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004
	ACTA SUCINTA	VERSIÓN: 08
		FECHA: 14-Nov-2022

5. DECISIONES ADOPTADAS

Se pone en consideración el orden del día:

Se habilita el registro para la aprobación del orden del día con la modificación propuesta de cambiar el punto de comunicaciones y varios, para el punto tercero, si votan Si es para el cambio del orden del día, si votan No se mantiene el orden del día como fue leído.

La votación quedo así: SI = **13 Votos** y por el **NO= 12** Votos. Se cambia el orden de día.

Aprobación De Proposiciones

- Tema: Secretaría Distrital de Movilidad
- Tema: Avances en la Política Pública de Salud Mental en el Distrito Capital
- Tema: Grafitis en Bogotá ¿arte o rayones?

-Tema: Conmemoración del mes del orgullo LGTBIQ+ más en el Concejo de Bogotá en la conmemoración del mes del orgullo LGTBIQ+ es fundamental que el Concejo de Bogotá muestre el respeto a una lucha histórica por la defensa de los derechos de la población y el reconocimiento de las problemáticas específicas dentro de la ciudad y se manifieste públicamente izando la bandera del orgullo progresista en las astas institucionales localizadas en la entrada de la corporación durante el mes, junto con la bandera de Bogotá. **Esta proposición tuvo tres votos en contra.**

El SECRETARIO confirma que ha sido aprobada con la constancia de los votos negativos

6. CONSTANCIA DE UN CONCEJAL O UNA BANCADA

H.C. SAMUEL BENJAMÍN ARRIETA BUELVAS, pide moción de aclaración: Quiero aclarar además con toda transparencia la Sra. Alexandra Neira yo le pregunté que le había ocurrido y me dice aquí por chat que su accidente fue bajando las escaleras, el mismo llamó al 123 en este momento estoy en rehabilitación, tema que se da en el contexto de mi vida privada. Acá tengo el chat señora presidenta y me autorizó para que lo mostrara, quiero dejar esa constancia no sin querer inmiscuir en el debate de la Dra. MARÍA VICTORIA VARGAS que tiene todas las garantías, solamente había pidió que se aclarara eso.

H.C. MARCO FIDEL ACOSTA RICO: Yo dejo constancia de que no acompaño en la proposición, respeto que la presente el concejal LEAL, solo quiero pedirle un favor al concejal LEAL si es posible, desde el 4 de julio si es posible que ustedes izan su bandera todo el mes y nosotros el mes siguiente e izamos la bandera de la libertad religiosa era para poner en consideración y pues por supuesto que mi voto es negativo.

H.C. EMEL ROJAS CASTILLO: Presidenta dejo constancia de que no acompaño la proposición, pero como lo planteó el concejal MARCO FIDEL ACOSTA RICO, creo que eso lo podemos hacer como, no acompaño puntualmente con mi voto negativo esta proposición.

H.C. DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA: Gracias Presidenta acompaño también la

 CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.	PROCESOS GESTIÓN NORMATIVA - CONTROL POLÍTICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES	CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004
	ACTA SUCINTA	VERSIÓN: 08
		FECHA: 14-Nov-2022

solicitud del concejal MARCO FIDEL ACOSTA RICO mi voto es negativo a esta proposición gracias.

7. ESTADO DEL DEBATE AL FINALIZAR LA SESIÓN.

FINALIZADO

8. CONSTANCIA DE LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS POR LA ADMINISTRACIÓN DISTRITAL.

Agotado el orden del día, se levanta la sesión siendo la 11:52 pm del 02 de junio de 2023.



EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO
 Presidente Concejo de Bogotá



DAGOBERTO GARCÍA BAQUERO
 Secretario General de Organismo de Control

Elaboró: Miguel Alfredo Torres Padilla
 Revisó: Katherine N Ochoa M
 Aprobó: